

DON BENJAMÍN VIDARGAS ROJAS (2020)

Don Benjamín Vidargas Rojas, orgulloso originario de San Miguel de Allende, Guanajuato, egresó de la Escuela Libre de Derecho en 1981, institución a la que con mucho agradecimiento y cariño dedicó más de la mitad de su vida como docente, habiendo sido titular desde 1988 de la cátedra de Derecho Financiero (antes Derecho Monetario y Bancario) hasta su reciente y lamentable fallecimiento. Como catedrático en su querida Escuela Libre de Derecho será muy recordado por múltiples generaciones de alumnos, distinguiéndose como un maestro que, con gran conocimiento, claridad, jovialidad y sencillez, nos enseñó y condujo en las materias monetaria, bancaria y financiera en general. Somos muchos en los que fomentó la docencia tanto en instituciones de educación superior como en nuestros propios trabajos. Muchos profesionistas exitosos en el sistema financiero aprendieron del maestro Vidargas, cosa que lo llenaba de orgullo. Si no puedes explicar a un juez, autoridad, cliente o contraparte un tema en términos y conceptos simples –solía reprimir– entonces no dominas el tema.

Luego de completar su educación realizando postgrados en derecho económico y corporativo, derecho administrativo y derecho fiscal en la Universidad Panamericana la práctica profesional de nuestro querido maestro siempre se enfocó en el sector financiero, tanto como autoridad y funcionario en Banco de México y la Comisión Nacional Bancaria y de Valores como en diversas instituciones de banca múltiple y banca de desarrollo. Entre 1981 y 1992 se desempeñó como funcionario en la dirección de disposiciones de banca central del Banco de México, ocupando diversos cargos relacionados con disposiciones, autorizaciones, consultas y operaciones de la banca central hacia el sistema financiero, así como participando en la privatización bancaria y en la elaboración de la nueva regulación de intermediarios financieros bancarios y no bancarios, incluyendo la elaboración de la actual Ley de Instituciones de Crédito, la Ley para Regular a las Agrupaciones Financieras y otras disposiciones aplicables a intermediarios financieros. En 1992 ocupó el puesto de director jurídico corporativo de Confía, S.A., Institución de Banca Múltiple, puesto que desempeñó hasta 1998, cuando asumió el cargo de director jurídico para Asuntos Regulatorios y Contenciosos en Citibank México, S.A., Institución de Banca Múltiple. En 1995, a petición de las autoridades competentes, asumió el puesto de director general jurídico de Banca Cremi, S.A. Tras fungir como director jurídico y secretario del consejo directivo de Banco Nacional de Crédito Rural, S.N.C. durante 2001 se incorporó a la Comisión Nacional Bancaria y de Valores asumiendo el cargo de Vicepresidente Jurídico, posición en la que laboró hasta 2008, siendo el responsable jurídico de la supervisión y regulación de una buena parte del sistema financiero del país. Posteriormente, en 2009 el Lic. Vidargas se reintegró al sector privado como Director Ejecutivo de Prevención y Control Institucional y Director General de Auditoría Interna del Grupo Financiero Banorte Ixe y a partir de 2013 en la práctica privada como consultor y asesor jurídico independiente. Es de resaltar su activa participación en el diseño e instrumentación de mecanismos y pro-

gramas de apoyo para afrontar distintos periodos de crisis, evitando la ruina de parte del sector empresarial, del público ahorrador y de clientes acreditados.

Comprometido con su querida Escuela y tras más de 32 años de docencia, nuestro maestro deja un hueco tanto en sus alumnos como en el claustro de profesores. Extrañaremos su presencia en los desayunos tras impartir clase, pero, tras el inevitable periodo de pena que nos embarga, lo haremos con una sonrisa recordando su alegre y fraternal manera de ser y llenos de agradecimiento por sus enseñanzas, consejos y amistad.

A pesar de sus responsabilidades laborales y del tiempo dedicado a su cátedra, su prioridad siempre fue la atención y cuidado de Norma, su querida esposa, y de sus hijos Benja, Max y Camila, quienes, siguiendo el ejemplo de su padre, se están abriendo paso como profesionistas en sus actividades.

Fabián Alejandro Guzmán.